



# LE PAYS

DE RIOM-ÈS-MONTAGNES

[www.ville-riom-es-montagnes.fr](http://www.ville-riom-es-montagnes.fr)

## La Pharmacie change de propriétaire

Depuis le 2 janvier 2026, la commune accueille les nouveaux propriétaires de l'ancienne Pharmacie Pignol, renommée en Pharmacie Santé et Montagnes, fruit d'un projet mûri de longue date et porté par deux professionnels de santé animés par une vision commune, celle d'une pharmacie de proximité, ancrée dans le territoire, attentive aux patients et résolument tournée vers l'égalité de l'accès aux soins.

À l'origine de cette installation, Anaïs Varjabedian et Damien Prades, tous deux docteurs en pharmacie diplômés de l'Université Clermont Auvergne. Âgés de 27 ans, ils se connaissent depuis le début de leurs études de médecine à Vichy, et leur amitié ne les a pas lâchés tout au long de leurs parcours à Clermont-Ferrand.

C'est naturellement qu'ils ont décidé de construire un projet commun fondé sur des valeurs partagées avec en point d'orgue une véritable volonté de se concentrer sur la qualité des soins et la relation humaine.

### Un cadre de vie qui facilite cette installation

D'origine Lyonnaise et Biterroise et ne possédant pas de réelle attaché à Riom-ès-Montagnes, ces deux amis ont décidé de s'installer dans le Pays Gentiane dans un contexte où l'accès aux soins en milieu rural devient un enjeu majeur. La pharmacie joue un rôle essentiel dans le parcours de soins, et la reprise de

la pharmacie Pignol permet de maintenir un service de proximité indispensable aux habitants. Au-delà d'un enjeu de santé publique, c'est le cadre de vie, la convivialité, et le tissu social qui ont séduit les deux jeunes propriétaires. Loin des enjeux urbains, ils ont décidé de se rapprocher d'un environnement où la pharmacie devient un lieu d'échange et de conseil, au plus près des besoins quotidiens de la population.

L'autre objectif fixé par Anaïs et Damien est de permettre un accès à

**“Nous nous engageons à faire un travail de qualité, professionnel, et à recevoir chaque patient avec le sourire.”**



Anaïs Varjabedian et Damien Prades sont les deux nouveaux visages de la Pharmacie

l'ensemble des soins que peut offrir aujourd'hui une pharmacie. Par la mise en place de vaccinations, l'accompagnement des patients chroniques et le suivi thérapeutique, notamment pour la cystite et l'angine bactérienne.

Les premières impressions sont très positives, malgré de nombreux changements d'habitudes de travail, l'ensemble des salariés tient le choc et s'adapte très facilement, ce qui réjouit les jeunes pharmaciens et simplifie leur adaptation sur notre territoire. Anaïs et Damien sont éga-

lement très heureux que les patients leurs offrent un accueil très chaleureux et bienveillants, facilitant ainsi

### Horaires d'ouverture

Du Lundi au Vendredi : 9h-12h30 / 14h-19h30

Samedi : 9h-12h30 / 14h-18h

cette installation.

### Une envie de continuité et d'intégration dans le territoire

Concernant l'évolution de la Pharmacie et la mise en place de potentiels travaux, Damien rassure en expliquant “qu'aucun changement majeur n'est prévu au court et moyen terme, le projet s'inscrit dans la stabilité et la continuité”, une bonne nouvelle pour

celles et ceux qui auraient pu craindre une perte de repères avec le départ de M. Pignol.



On retrouve également une volonté affirmée de travailler en collaboration avec de nombreux acteurs du territoire. Anaïs insiste sur “l'importance de travailler avec l'ensemble des structures du territoire” et elle tient à rappeler que “la pluridisciplinarité est le cœur du métier de pharmacien”.

Nous pouvons nous réjouir de cette reprise, qui participe activement au dynamisme local et au maintien des services essentiels au sein de notre commune.

# "IL N'EST JAMAIS TROP TARD POUR SE DÉCOUVRIR UNE PASSION" - SERGE SIRIER



Ascension du Tourmalet - 2007



Podium du championnat de France Masters Nordique - Février 2012



Ascension du mont Ventoux - 2004

Tout d'abord, Serge Sirier tient à remercier la Région Auvergne Rhône-Alpes, le directeur technique Marcel Barbat de Picherande pour toutes les choses qu'il a fait afin d'organiser les déplacements lors des championnats du monde de ski de fond. Il tient également à remercier le chronométreur Stéphane Sandrin, qui a chronométré une grande partie des courses de ski de fond en Auvergne.

## Des débuts tardifs

Ce qui est intéressant avec Serge Sirier, c'est son rapport au sport très étonnant.

Ancien boulanger, il n'a jamais vraiment eu le temps de se consacrer pleinement à la pratique sportive et avoue qu'il n'avait jamais été très intéressé par le sport.

C'est à partir de son arrivée à Riom-ès-Montagnes il y a une trentaine d'années et un changement de métier, devenant alors cuisinier, qu'il a pu rencontrer de nombreux sportifs qui lui ont donné le goût de l'effort. Il s'est alors découvert une passion pour le sport après 50 ans et cette dernière perdure depuis, malgré l'âge qui avance. Co-fondateur de l'association Vie et Montagnes, qui aujourd'hui organise le Trail des 6 burons, il a commencé la pratique sportive au sein du Vélo Club de Riom-ès-Montagnes.

À partir de ce moment là, il consacra une belle partie de sa vie aux sports de toutes catégories, que ce soit le ski, la course à pied, le VTT, et le triathlon. Aujourd'hui, il se dit chanceux d'avoir pu faire partie d'associations comme le ski club de Riom, l'UCRM, ou encore Vie et Montagnes qui l'ont accompagné durant une grande partie de ses exploits sportifs.

## Un exemple de résilience et de courage

Amateur pur jus, ce n'est pas une volonté de



Sur les Pas de la Bête - 1992

victoire qui l'amena à se rapprocher de l'activité sportive mais bien un lien fort avec d'autres adhérents. Mais la vie nous joue très souvent des tours et de fils en aiguilles, il réalisa de nombreux exploits dans plusieurs disciplines.

Lorsqu'on lui demande quel est le souvenir le plus marquant de son parcours, il explique que c'est sa décision, avec Michel Chauvet, de participer au tour de France VTT. Cette épreuve lui a permis de rencontrer Bernard Hinault, directeur de course à cette époque, et de rouler avec lui. Il garde de très bons souvenirs de cette rencontre, se souvenant de quelqu'un de très humain qui n'hésite pas à discuter et partager des moments de vie. Pouvoir



Une des nombreuses participations à la Transmassif de Serge Sirier

parler à des grands champions n'est pas courant dans une vie, et Serge Sirier garde en lui une réelle fierté d'avoir pu rencontrer cette légende du sport français.

En terme de réussite, il n'a "jamais été le meilleur et ne prétend pas l'être", c'est avec cette humilité que Serge Sirier explique que cette nouvelle vie de pratique sportive est avant tout une redécouverte de soi dans une activité qui offre une seconde jeunesse. L'objectif n'étant pas de rafler les titres mais bien de partager de bons moments avec ses amis autour d'une passion commune.

En 2006, il prends la première place des Masters 4 (plus de 50 ans) de ski nordique battant ainsi plus de huit cent concurrents lors de la Foulée blanche dans le Vercors. À la suite de cette performance, il s'engagea dans les championnats du monde avec l'équipe d'Auvergne. Il participa également à de nombreux autres championnats du monde en ski nordique.

En tout, c'est 6 participations aux mondiaux de ski dans la catégorie Masters vétérans dont une deuxième place qui est la meilleure performance de son parcours sportif.

Hors des résultats, certaines prouesses physiques sont à relever, notamment l'ascension du col du Tourmalet et du Ventoux à vélo ainsi que de nombreuses participations à la Transmassif (Anciennement Chamineige), un raid multi-sports qui se déroule dans le massif-central, unique par sa difficulté.

La vie de sportif est également une vie de baroudeur. Lors de ses pérégrinations avec l'équipe d'Auvergne de ski de fond, il a voyagé en Italie, en Autriche, en Norvège, en Finlande, et au Canada. Avec le recul, il "se demande bien comment il a pu réaliser toutes ces choses en tant qu'amateur".

## Une envie de plus en plus freinée par l'âge

Aujourd'hui âgé de 86 ans, même s'il a arrêté la compétition, il continue de marcher et faire du vélo électrique 2 fois par semaine. Il garde en lui de nombreux souvenirs d'une seconde vie construite autour du sport ponctuée de réussite et d'échec, mais avant tout durant laquelle l'effort physique et le dépassement de soit fut le plus important.

Pour fêter toutes ses réussites en lien avec le sport, Serge Sirier a organisé une exposition-rencontre au sous-sol de la mairie de Riom-ès-Montagnes vendredi 9 janvier 2026. Monsieur le Maire François Boisset lui a offert un diplôme du mérite du sportif Riomois afin de récompenser son parcours et sa combativité durant de nombreuses années.

Avec le but de transmettre son expérience et de partager de nombreux témoignages de son parcours, cet évènement c'est conclu par un pot de l'amitié.



Exposition-Rencontre - 2026

# INFORMATIONS POUR LES ÉLECTIONS MUNICIPALES DES 15 ET 22 MARS 2026

Les électeurs seront appelés aux urnes les dimanche 15 mars (1<sup>er</sup> tour) et dimanche 22 mars (2<sup>eme</sup> tour) afin d'élire les conseillers municipaux et communautaires.

La commune de Riom-ès-Montagnes comptant plus de 1000 habitants est concernée par le scrutin proportionnel, de liste, à deux tours (si plus de deux listes) avec prime majoritaire accordée à la liste arrivée en tête. Les listes doivent être complètes et sans modification de l'ordre de présentation.

Les listes déposées et soumises au vote des électeurs seront obligatoirement paritaires composées d'autant d'hommes que de femmes présentés en alternance.

À l'issue du scrutin, la liste qui aura obtenu la majorité absolue recevra un nombre de sièges au Conseil Municipal égal à la moitié de ceux à pourvoir.

Les autres sièges seront répartis à la représentation proportionnelle à la plus forte moyenne. Le Conseil Municipal ainsi élu et composé de 19 personnes issues des listes candidates, élira lors de la première séance du conseil municipal le maire et ses adjoints.

Afin de participer au scrutin, il est rappelé l'obligation de se présenter muni d'une pièce d'identité valide avec photo (carte d'identité, passeport, permis de conduire, carte vitale avec photo, etc...). Les cartes d'électeur utilisées pour les élections législatives sont toujours valables. Les justificatifs identité numériques par France identité ne sont pas acceptés le jour du vote pour ce scrutin. Les nouveaux inscrits et les électeurs ayant changé de bureau de vote recevront leur carte électorale la semaine précédant le scrutin.

Les personnes ayant égaré leur carte d'électeur peuvent obtenir une attestation d'inscription sur la liste électorale auprès du secrétariat de Mairie. Notez aussi que les inscriptions sur la liste électorale ont été clôturées le 6 février 2026.

Il est rappelé que Riom-ès-Montagnes dispose de deux bureaux de vote, ouverts de 8 h à 18 h, le premier est situé dans la salle d'honneur de la Mairie, au premier étage, le second, salle du sous-sol de la Mairie.

Votre numéro de bureau de vote est inscrit sur votre carte d'électeur.

Pour que votre vote soit valide il ne devra comporter aucun signe de reconnaissance. Tout panachage, rayures, inscriptions, ou modification entraînera la nullité du bulletin. Les électeurs voteront en faveur d'une liste entière sans modification possible.



## VOUS NE POUVEZ PAS ÊTRE PRÉSENT POUR LES ÉLECTIONS ? PENSEZ À LA PROCURATION !

À l'approche des prochaines élections municipales, certains électeurs ne pourront pas se rendre au bureau de vote le jour du scrutin. Pour autant, leur droit de vote peut être exercé grâce au vote par procuration.

La procuration permet à un électeur, appelé le mandant, de confier son vote à une autre personne, le mandataire, inscrite sur une liste électorale française. Le mandataire devra se rendre au bureau de vote du mandant le jour de l'élection et ne pourra posséder qu'une seule procuration établie en France. Pour cela, deux possibilités existent.

**En ligne**, via le site officiel maprocuration.gouv.fr. Le jour du scrutin, vous devez être en possession de votre identité numérique certifiée sur votre application France Identité.

**En présentiel**, en se rendant directement dans une gendarmerie, un commissariat ou un tribunal

judiciaire, muni d'une pièce d'identité et des informations concernant le mandataire (Soit sa date de naissance et son numéro d'électeur (NNE). Soit sa date de naissance, ses prénoms, son nom et la commune où il vote).

Il n'est pas obligatoire que le mandataire vote dans la même commune que le mandant, mais il devra

se rendre au bureau de vote de ce dernier. Il est conseillé de ne pas attendre le dernier moment afin de s'assurer que la procuration soit bien prise en compte avant le jour du scrutin. Pensez aux délais d'acheminement.

Pour plus de renseignements, contactez la mairie ou allez sur le site service-public.fr



## Recherche de Scrutateurs

La commune recherche des électeurs pour participer au dépouillement le 15 et le 22 mars à 18h.

Si vous souhaitez vous investir dans cette démarche merci de vous rapprocher de la mairie.

## VENEZ TOUT DE VERT VÊTU POUR FÊTER LA SAINT PATRICK !

L'annuelle fête de la Saint Patrick se tiendra au gymnase municipal à partir de 18h le samedi 7 mars.

Organisée par l'Amicale laïque du groupe scolaire Georges Pompidou, vous retrouverez une animation assurée par Music Story avec dans un premier temps une musique d'ambiance celtique irlandaise et une animation blind test pour le repas puis en deuxième partie de soirée, une animation musicale variée autour des années 80.

Au programme du repas : Terrine , bœuf à la bière, gratin dauphinois, fromage, dessert café et pour les enfants : Saucisson, chipo gratin, fromage et dessert.

Des tickets de tombola seront en vente au prix de 2 euros avec 100 € à gagner en chèques-cadeau offerts par l'ACAR.

Tarif du repas : 18€ pour les adultes. 10€ pour les moins de 12 ans.

Nouveauté cette année, des planches apéritif seront proposées contenant terrine, chorizo, saucisson et fromage au prix de 15 €.

Autre nouveauté, un pichet sera offert pour toute réservation de groupe d'au moins 10 personnes.

Les réservations se feront via la plate-forme helioasso ou via SMS au 06 75 72 26 93 avant le 03 mars 2026.



En 2025, la saint Patrick a été une réussite



## UNE FIN D'ANNÉE BIEN REMPLE POUR LA GYM



La fin d'année 2025 a été synonyme de dynamisme pour l'association Gym Riom-ès-Montagnes.

En effet, durant le mois de décembre, l'association Gym Riom-ès-Montagnes a organisé une compétition interne au club pour la section gymnastique enfant. Se déroulant les 10 et 17 décembre, cette dernière s'est soldée par une journée Portes Ouvertes le mercredi 17 décembre pour que les parents puissent assister aux

exploits de leurs enfants. Tout le monde a pu profiter des différentes démonstrations aux agrès et d'un goûter de fin d'année.

Puis, la séance s'est terminée avec la remise de diplômes et de médailles ainsi qu'un cadeau de fin d'année.

Toute l'association Gym Riom-ès-Montagnes souhaite une très belle année 2026 à tous !

## ÉVOLUTION DE L'OFFRE DE SOIN À LA CLINIQUE DU SOUFFLE

La clinique du souffle s'est équipée d'un nouveau tapis roulant inclinable permettant ainsi d'améliorer son offre de soins.

Depuis le début de l'année 2026, la clinique du souffle a pu installer un nouveau tapis roulant inclinable à l'intérieur de son plateau technique. L'acquisition de ce nouvel équipement a été initiée il y a deux ans par le Dr Éric Sardier, médecin du sport et praticien de la Clinique, et s'est concrétisée fin 2025 grâce à des travaux d'aménagement spécifiques.



La clinique du Souffle s'équipe d'un tapis roulant inclinable

Ce tapis pourra être utilisé par les patients hospitalisés mais également lors de consultations externes réalisées par les médecins et par deux praticiens libéraux conventionnés avec l'établissement, que ce soit pour des sportifs se préparant pour une importante épreuve cardio-respiratoire ou pour établir une évaluation avant une chirurgie.

Ce tapis roulant offre ainsi la possibilité aux médecins du sports et pneumologues habilités à l'utilisation de cet appareil d'obtenir un nouvel outil de diagnostic et ainsi permettre une meilleure prise en charge du patient.

Cette acquisition renforce l'offre de soin de la clinique du souffle, déjà dotée d'une cabine de pléthysmographie, d'un appareil de gazométrie, et d'équipements pour les épreuves d'effort respiratoires et cardio-respiratoires sur vélo, lui permettant ainsi de rester à la pointe de la technologie dans le diagnostic de diverses pathologies.

## LES PÊCHEURS PRÉPARENT LEUR ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

Une nouvelle saison de pêche débute bientôt. L'ouverture de la pêche dans nos ruisseaux aura lieu samedi 14 mars.



En attendant, l'assemblée générale se tiendra le vendredi 20 février à 18h au sous-sol de la mairie et se clôturera par un pot de l'amitié.

## DE L'AFFLUENCE ET DES SOURIRES POUR LE QUINE ANNUEL DE L'ÉCOLE DU SACRÉ COEUR

Dimanche 25 janvier, l'école du Sacré Coeur a convié de nombreux participants pour un quine en faveur d'un voyage scolaire pour les enfants de l'école.

Dès le matin, parents bénévoles et membres de l'équipe éducative ont mis en place les installations afin d'accueillir, dès 13h30, les premiers participants, venus en nombre pour tenter leur chance.

Les plus chanceux ont pu repartir avec un ou plusieurs lots offerts par les commerçants de Riom-ès-Montagnes, Menet, Trizac, Ydes, ou encore St Flour. L'Organisme de gestion de l'enseignement catholique (OGEC) et l'Association des parents de l'enseignement libre (APEL) ont

offert les premiers lots de chaque tour.

Entre deux parties, les participants ont pu se restaurer à la buvette grâce aux pâtisseries préparées par les parents d'élèves. Les bénéfices

de cette manifestation permettront de financer le voyage scolaire de fin d'année. Les enfants auront la chance de partir cinq jours en Vendée où un joli programme les attend avec notamment une balade dans le parc naturel régional du Marais poitevin, une excursion au Puy du Fou, une visite de château, la découverte des Sables d'Olonne, mais aussi beaucoup d'autres activités.



Les parents d'élèves ont revêtu leurs tabliers

Les organisateurs remercient très chaleureusement l'ensemble des bénévoles, parents, enseignants et amis de l'école, ainsi que la municipalité pour la mise à disposition du gymnase et du matériel, qui ont contribué à la réussite de cette journée.

La commune de Riom-ès-Montagnes recherche un employé saisonnier pour la tenue de la caisse du centre aqua-récréatif. Uniquement une personne majeure.

Du 1er mai au 26 juin : Les mercredis après-midi, les samedis toute la journée et les dimanches matin et jours fériés.

Du 27 juin au 5 juillet inclus : Tous les jours sauf le lundi.

Du 22 aout au 30 aout inclus : Tous les jours sauf le lundi.

Candidature à adresser à la mairie par mail à [mairie@riomesmontagnes.fr](mailto:mairie@riomesmontagnes.fr)

## LA COMMUNE RECRUTE



## LE JUMELAGE ENTRE RIOM ET FOURAS RESTE TRÈS ACTIF

Le comité de Jumelage de Riom-ès-Montagnes a tenu son assemblée générale le 25 janvier en présence de ses adhérents et de Monsieur le maire François Boisset.

L'année 2025 a été marquée par plusieurs temps forts, en commençant par l'accueil, au mois de mai, du nouveau président du Comité de Jumelage de Fouras-les-Bains-Aix Philippe Mirville, accompagné de son épouse, nouvelle secrétaire du Comité fourasin autour d'un aligot saucisses très apprécié.

Le traditionnel repas moules-frites a eu lieu le 2 août animé par l'orchestre Jacky Bruel avec la présence de la Rosière et ses demoiselles et garçons d'honneur. En décembre, le comité s'est également mobilisé pour le Téléthon avec une vente de gaufres qui a permis de



Les éco-délégués en visioconférence

reverser 200 euros au profit de l'association.

Pour l'année 2026, une fête auvergnate sera organisée à Fouras les Bains le 25 avril et un voyage en Charente-Maritime devrait avoir lieu durant le deuxième trimestre de cette année.

Plusieurs autres festivités vont également être organisées tout au long de l'année, avec notamment l'annuel repas moules-frite en tête de gondole.

Le tarif d'adhésion reste inchangé au prix de 15€, les personnes qui désirent rejoindre le comité de jumelage sont les bienvenues.

Le bilan financier a été approuvé à l'unanimité et l'assemblée s'est conclue par un moment convivial autour d'un apéritif et d'un repas.

## TOURS DE MAGIE À L'EHPAD



Décembre fut synonyme de fin de saison 2025 pour l'association des Tournesols.

Elle s'est terminée par un spectacle de magie avec Xavier Lebreton où résidents, familles, Tournesols et personnels ont été intégrés; suivie d'un goûter offert à tous les Résidents. Le tout, très apprécié des résidents.

## LA RELANCE DU CLUB DES AINÉS EST EN COURS



Une assemblée générale est prévue lundi 9 février à 17h au sous-sol de la mairie afin de concrétiser ce projet de reprise du club des ainés. L'association vous attend nombreux pour partager vos idées et soutenir l'association.

Pour toute information complémentaire, contactez le 06 50 65 84 51.

## FAUT-IL DÉNEIGER LE TROTTOIR DEVANT CHEZ VOUS ?

Avec le retour du froid, il est bon de se rappeler qui est responsable du déneigement des trottoirs au sein de la commune de Riom-ès-Montagnes.

Avec l'hiver, les chutes de neige et le verglas font leur retour. Et quand la neige tombe, elle le fait partout, sans distinction. Il se peut donc que vous soyez amené à déneiger le trottoir devant chez vous.

Depuis le 24 décembre 2009, un arrêté a été pris par la commune prescrivant aux riverains de procéder au déneigement du trottoir devant chez eux. Il s'agit soit de l'occupant du logement individuel (locataire ou propriétaire) ou le syndic de copropriété de l'immeuble. Cela est également le cas pour le nettoyage des feuilles et des déchets, le désherbage, ainsi que pour le

dégagement du verglas.

Il est ainsi indiqué dans l'article 1 de cet arrêté que "Dans les temps de neige ou de gelée, les propriétaires ou locataires sont tenus de balayer la neige devant leurs maisons, sur les trottoirs ou banquettes, en dégageant celui-ci autant que possible. En cas de verglas, ils doivent jeter du sable ou du sel devant leurs habitations"

Attention à ne pas jeter la neige chez votre voisin ou sur la chaussée, ni autour des bouches à incendie, ou encore dans les caniveaux, ce qui pourrait gêner l'évacuation de l'eau.

## PLUS DE 3500€ RÉCOLTÉS POUR LE TÉLÉTHON

Au début du mois de décembre, de nombreuses activités étaient proposées à Riom à l'occasion du Téléthon. Organisé par l'Office Municipal des Animations et des Fêtes, (O.M.A.F) et animé par de nombreuses associations riomoises, cette édition a rapporté 3534€ de dons.

Ponctué par une marche/course dans le bourg le vendredi 5 décembre, vous pouviez également vous délecter d'une soupe au fromage préparée par le club de bridge, profiter d'un vin

chaud confectionné par le ski club, ou encore vous accorder un petit plaisir autour d'une gaufre proposée par le comité de jumelage. Pendant ou après les animations, chacun pouvait faire un don libre en faveur du Téléthon.

Le lendemain, le samedi 6 décembre, l'association les Tournesols proposait des pâtisseries pour les plus gourmands avant de laisser la place à l'aligot-saucisse de l'O.R.C.R. Tout au long de la semaine, l'A.C.A.R proposait une tombola des commerçants où de nombreux lots étaient à gagner.

L'ensemble des associations ont reversé leurs recettes au Téléthon pour un montant total de 3534€. À cette caisse s'ajoute également la forte participation du collège Georges Bataille suite au tournoi de Tennis de Table organisé au gymnase municipal.



# PAROISSE SAINT LUC

## Samedi 7 février

17h : Messe à Cheylade

## Dimanche 8 février (Dimanche de la Santé)

9h30 : Messe à Saint Bonnet

11h15 : Messe à Riom

## Samedi 14 février

17h : Messe à Trizac

## Dimanche 15 février

9h30 : Messe à Condat

11h15 : Messe à Riom

## Mercredi 18 février : Mercredi des Cendres

11h : Messe à Saint Amandin

18h30 : Messe à Riom

## Samedi 21 février

17h : Messe à Cheylade

## Dimanche 22 février

9h30 : Messe à Marcenat

11h15 : Messe à Riom

## Samedi 28 février

17h : Messe à Condat

## Dimanche 1<sup>er</sup> mars

9h30 : Messe à Lugarde

11h15 : Messe à Trizac

11h15 : Assemblée de prière à Riom

## ETAT CIVIL

### NAISSANCE

Le 27 décembre 2025 à Saint-Flour de **Armand CHARBONNIER** dont les parents sont domiciliés à Riom-ès-Montagnes

### DECES

Le 08 janvier 2026 à Mauriac (Cantal) de **Monsieur GUILLAUME Alfred**, 87 ans, domicilié à Riom-ès-Montagnes.

Le 12 janvier 2026 à Mauriac (Cantal) de **Monsieur METIFIOT Régis**, 74 ans, domicilié à Riom-ès-Montagnes.

Le 16 janvier 2026 à Riom-ès-Montagnes de **Madame VIZIT Marie (née MARGOT)**, 95 ans, domiciliée à Riom-ès-Montagnes.

Le 23 janvier 2026 à Riom-ès-Montagnes de **Madame FAGEOL Marie-France**, 84 ans, domiciliée à Riom-ès-Montagnes.

## PHARMACIES DE GARDE

Du 1<sup>er</sup> au 6 février : pharmacie Santé et Montagnes

Du 7 au 20 février : pharmacie Courtes

Du 21 au 27 février : pharmacie Santé et Montagnes

Du 28 février au 6 mars : pharmacie Courtes

**PHARMACIE COURTES À TRIZAC : 04 71 78 60 13**

**PHARMACIE SANTÉ ET MONTAGNES À RIOM : 04 71 78 00 86**

**MÉDECINS : 04 71 78 00 14**



## UNE ASSOCIATION QUI ATTIRE LA JEUNESSE

Le vendredi 9 janvier 2026 s'est tenue l'assemblée générale du Quad et Moto Gentiane sous la présidence de Julien Besson ainsi qu'en présence de Gilles Degeorge, maire adjoint chargé des sports, et d'une cinquantaine de membres.

À l'occasion du bilan moral, le président a présenté les chiffres de la saison écoulée. Le club comptait 65 licenciés, dont 25 jeunes mineurs, représentant 38% de l'effectif total. Une proportion significative qui témoigne du dynamisme de la relève et qui constitue un signal très encourageant pour l'avenir de l'association.

Les journées d'ouverture du circuit à l'entraînement se sont déroulées dans de bonnes conditions, avec une fréquentation satisfaisante et une implication régulière des pilotes. Le président a souligné la bonne organisation et l'ambiance positive qui ont marqué ces rendez-vous sportifs.

Concernant les compétitions, l'épreuve organisée à Riom-ès-Montagnes en juin dernier a été un temps fort de la saison. Le Championnat AURA jeunes (50, 65, et 85 cc), jumelé avec le Trophée du Cantal (125 et Open), a rassemblé près de 170 pilotes. L'évènement a rencontré un franc succès,

tant sur le plan sportif que financier, avec de belles bagarres dans toutes les catégories et la présence d'un public plus nombreux que les éditions précédentes.

Par rapport aux autres compétitions de motocross organisées par le passé sur le circuit des Mazets, cette course s'est distinguée par la qualité de sa préparation et la forte mobilisation des bénévoles. Le président a tenu à remercier chaleureusement l'ensemble des personnes impliquées dans l'organisation, ainsi que la mairie de Riom-ès-Montagnes pour son soutien financier, le prêt de matériel et son accompagnement dans toutes les manifestations du club.

Les projets pour 2026 ont ensuite été évoqués, avec notamment l'organisation d'un Championnat de France moto cross à l'ancienne et un Master jeunes AURA prévu le 14 juin. La ré-homologation du circuit et les journées d'entretien figurent également parmi les priorités à venir.

Le bilan financier a été adopté à l'unanimité, tout comme le renouvellement du bureau.

## L'ASSOCIATION HAUT ET CLAIR CONTRE LE CANCER EN PLEINE SANTÉ

L'assemblée générale de l'association Haut et Clair contre le Cancer a eu lieu vendredi 16 janvier 2026 et renvoie l'image d'une association en pleine forme.

En effet, plus de 6149€ de dons ont été collectés durant l'année 2025, montrant l'important travail réalisé par les bénévoles de l'association.

L'année 2025 a été particulièrement réussie grâce aux abonnements annuels pour les séances de Zumba, qui ont favorisé la fidélisation des participants.

Pour l'année 2026, l'association renouvelle la convention de partenariat avec Audrey Tournadre ZIN et Sandrine Coursolle ZIN ainsi que les séances de Zumba en collaboration avec les ZIN de Clermont-Ferrand.

De plus, l'association a la volonté de mettre en place des ateliers de Zumba avec les Comités des Fêtes de

villages et d'autres associations, organiser deux événements de Karaoké avec le camping de Riom-ès-Montagnes durant les mois de juillet et août, renouveler sa présence aux marchés de pays de Riom-ès-Montagnes et mettre en place des cours sur abonnement au gymnase de Riom ès Montagnes et à Allanche, chacun une fois par semaine.

De nombreuses animations ont également été très réussies en 2025 et l'association aimerait les réitérer.

Pour les plus intéressés, la disponibilité des goodies sera annoncée à partir de mars.

Le Bureau est entièrement reconduit, un signe que l'association Haut et Clair contre le Cancer se place dans une volonté de continuité et avance sur des bases très saines.



Plus de 6149 euros de dons collectés en 2025 !

## LE CORPS COMME SUPPORT ARTISTIQUE

Du 19 au 27 février 2026 dans le cadre de sa saison culturelle, la communauté de communes du Pays Gentiane accueillera l'artiste photographe Clément Marion en résidence artistique sur la commune de Riom-ès-Montagnes.

Cette résidence marque le début d'un projet photographique sensible et engagé consacré à la sclérose en plaques, mêlant création artistique et échange humain.

Photographe et artiste auteur, Clément Marion est spécialisé dans les procédés photographiques alternatifs et anciens tels que le collodion humide, le tirage charbon, le tirage Lith ou la photographie directe sur papier. Son travail s'inscrit à la croisée du documentaire et de l'expérimental, où l'image devient un espace de recherche, de dialogue et de récit humain. À travers des techniques lentes et exigeantes, il explore des thématiques à la fois intimes et universelles que sont le corps, la mémoire, la disparition, la transmission, et la fragilité humaine.

Cette résidence s'inscrit dans la continuité de son parcours artistique. Auparavant, son projet Phoenix, centré sur les grands brûlés transformait déjà la photographie en un lieu de rencontre et d'échange, plaçant l'humain au cœur du processus créatif.

À Riom-ès-Montagnes, Clément Marion développera le projet LITH (titre provisoire) durant lequel le procédé de tirage Lith sera utilisé. Ce procédé argentique rare et expressif est un processus long où l'image se révèle lentement par oxydation. Ce processus doit être interrompu à un moment précis, sous peine de voir le papier s'assombrir entièrement faisant ainsi disparaître la photographie. Cette tension permanente fait écho à la sclérose en plaque, une maladie évolutive parfois silencieuse, et met en lumière à la fois la fragilité, la force et la singularité de chaque corps photographié.

Les personnes photographiées sont mises en scène avec douceur, sur des fonds textiles unifiés, afin de donner à voir ce qui reste souvent



Pièce de la série photographique « Phoenix » sur les cicatrices aussi bien externes qu'internes de grands brûlés

invisible : la maladie bien-sûr, mais aussi la beauté, la résilience et l'humanité de celles et ceux qui vivent avec elles.

L'objectif principal du projet demeure dans son aspect humain, la photographie devient un prétexte à la rencontre et au recueil de récit de vie. L'image et la création artistique se révèlent alors de véritables vecteurs de lien, parfois même comme une forme de thérapie en offrant un espace de parole à des histoires souvent peu visibles.

Une première phase de travail a eu lieu à Toulouse du 25 janvier au 3 février afin de réaliser quelques tests techniques, une étape préparatoire fondamentale pour amorcer les différentes dimensions du projet. La résidence à Riom-ès-Montagnes s'inscrit dans cette continuité créative et Clément Marion prendra le temps de la rencontre avec les habitants du centre Geneviève Champsaur.

À travers ce projet, il réaffirme sa conviction que l'art et l'image peuvent créer du lien, ouvrir des espaces de dialogue et donner une place sensible à des vécus souvent invisibles.



Pièce de la série photographique « Potentiel Emotions »

©Clément Marion

**as**  
autoSECURITE

CONTROLE TECHNIQUE

04 71 78 06 00

RCTA Guillaume MALBEC  
ZI du Sedour  
15400 RIOM ES MONTAGNES

## MÉDIATHÈQUE

### Sélection Le Pays février 2026 : Roulez jeunesse

Un nouvel arrivage de la médiathèque départementale du Cantal vient élargir nos collections de documents jeunesse ! Venez découvrir de nouveaux albums colorés, enchantés, de nouveaux documentaires dès 3 ans, du cartonné au pop-up découpé, des premiers romans aux histoires pour plus grands (dès 13 ans), il y en a pour tous les goûts.

- **Cap de nous faire rire ? / Nathalie Choux. (album cartonné sonore)** Quel animal est le plus chatouilleux ? La coccinelle ? Le crocodile ? Le loup ? À toi de le découvrir en les chatouillant l'un après l'autre ! Un livre irrésistible, pour rire encore et encore !



- **Le corps humain / Editions Milan (documentaire dès 3 ans)** Un imagier ludique et complet en forme de visage d'enfant pour tout savoir du corps humain. Découvrez le corps humain : les différentes parties, les cinq sens, les filles et les garçons, les bons aliments, le squelette, entre autres.



- **Les Héricornes. 1, L'appel de la déesse / Kid Toussaint ; Veronica Alvarez (BD jeunesse)** Tous les cent ans, l'héritière du royaume de Lémuria doit se rendre au temple de la Déesse pour lui demander sa protection, et formuler un voeu personnel. Le chemin sera long mais la princesse Céleste peut compter sur les armes de Lémuria et sur sa licorne. Ce qu'elle ignore encore, en revanche, c'est que son glorieux destin n'a rien d'unique. Elle le partagera avec quatre autres "Héricornes", les héritières aux licornes. Le nombre fera-t-il la force ou engendrera-t-il la division... ?



- **Kuma. Petite Noisette / Cyril Castaing. (Roman jeunesse +6 ans)** Un matin, Noisette ne bouge plus. Léo regarde son hamster et comprend que ce n'est pas un jeu. Ils ne joueront plus jamais ensemble : Noisette est mort. À l'école, il en parle avec ses camarades, mais il a le sentiment que sa tristesse durera toujours. Alors il met le corps de Noisette dans une boîte et va dans la forêt. Peut-être que son ami Kuma pourra l'aider ?



- **Romance à la découpe / Hélène Vignal. (Roman +13 ans)** Ce matin dans le TER qui la conduit au lycée, Paola trouve une enveloppe posée à la place où elle a l'habitude de s'asseoir. Son prénom y est écrit à la machine. À l'intérieur, elle découvre une lettre anonyme rédigée par quelqu'un qui semble bien la connaître. Un peu trop, même. Mais ce stalker prend des risques car Paola est un peu sorcière. Elle a des armes secrètes pour lutter contre celui qui ose la provoquer. Et d'ailleurs qui est-il ? Un lâche ? Un amoureux transi ? Un psychopathe ? Quoi qu'il en soit, cette lettre l'obsède et, malgré le soutien de son amie Sam, Paola glisse petit à petit dans le piège qui lui est tendu. Une romance explosive et libératrice



Médiathèque municipale – 19, rue Jean Menardie – Riom-ès-Montagnes 04 71 78 14 36 - [biblio.riom15@gmail.com](mailto:biblio.riom15@gmail.com)

## CINÉMA

### LE CHANT DES FORETS

MERCREDI 4 février 15h | SAMEDI 7 février 20h30 | DIMANCHE 8 février 14h30

Documentaire. Après La Panthère des neiges, Vincent Munier nous invite au cœur des forêts des Vosges. découvrez cerfs, oiseaux rares, renards et lynx... le battement d'ailes d'un animal légendaire : le Grand Tétras. Durée 1h33.

### L'AME IDEALE

MERCREDI 4 février à 20h30

Magalie Lépine-Blondeau, Jonathan Cohen. Elsa, 40 ans, célibataire, a renoncé aux histoires d'amour. Un don un peu spécial la garde à distance des autres : elle peut voir et parler aux morts. Durée 1h38.

### L'AFFAIRE BOJARSKI

JEUDI 5 février à 20h30 | DIMANCHE 8 février à 17h

Reda Kateb. Jan Bojarski, ingénieur polonais, se réfugie en France pendant la guerre. Il y utilise ses dons pour fabriquer des faux papiers pendant l'occupation allemande et deviens le "Cézanne de la fausse monnaie". Durée 2h08.

### LA FEMME DE MENAGE

VENDREDI 6 février 20h30 | SAMEDI 7 février 15h | MARDI 10 février 20h30

Un thriller haletant. Derrière les sourires parfaits et les apparences soignées, rien n'est ce qu'il semble être... Durée 2h11.

### ZOOTOPIE 2

MARDI 10 février à 15h

Un dessin animé Disney. Un mystérieux reptile arrive à Zootopie et met la métropole des mammifères sens dessus dessous. Durée 1h47.

### CINE GOUTER : EN ROUTE

MERCREDI 11 février à 16h30

Par la fenêtre du train, les paysages défilent et les pensées divaguent. Un gouter est offert avant la séance. Tarif unique 4 €. Durée 0h40.

### MARSUPILAMI

MERCREDI 11 février à 20h30 | VENDREDI 13 février à 15h | SAMEDI 14 février à 15h et 20h30 | DIMANCHE 15 février à 14h30 | MARDI 17 février à 15h | JEUDI 19 février à 15h et 20h30 | SAMEDI 21 février à 15h et 20h30

Une comédie avec Philippe Lacheau, Jamel Debbouze. David accepte un plan foireux... La bande à Fifi a un nouveau copain... Durée 1h39.

### HAMNET

JEUDI 12 février à 20h30 | MARDI 17 février à 20h30

Un film de Chloé Zhao. Hamnet raconte la puissante histoire d'amour et de perte qui a inspiré la création du chef-d'œuvre intemporel de Shakespeare, Hamlet. V.O.S.T. Durée 2h05.

### LE MAGE DU KREMLIN

VENDREDI 13 février à 20h30 | DIMANCHE 15 février à 17h

Olivier Assayas, Jude Law. L'histoire d'un conseiller officieux d'un agent du KGB promis à un pouvoir absolu, le futur Vladimir Poutine. V.O.S.T. Durée 2h25.

### LES LEGENDAIRES

MERCREDI 18 février à 15h | VENDREDI 20 février à 15h | DIMANCHE 22 février à 14h30

Animation. Les Légendaires étaient les plus grands héros de leur temps. Mais suite à une terrible malédiction, les voilà redevenus des enfants ! ils vont devoir unir leurs pouvoirs pour vaincre le sorcier Darkhell et libérer leur planète. Durée 1h32.

### GOUROU

MERCREDI 18 février à 20h30 | VENDREDI 20 février à 20h30 | DIMANCHE 22 février à 17h

Avec Pierre Niney. Mathieu Vasseur est le coach en développement personnel le plus suivi de France. À l'heure où les gens ne croient plus à la politique ou la religion, il propose à ses adeptes une catharsis bien rodée, qui électrise les foules autant qu'elle inquiète les autorités. Durée 2h04.

### LES ENFANTS DE LA RESISTANCE

MERCREDI 25 février à 15h | VENDREDI 27 février à 20h30 | SAMEDI 28 février à 20h30 | DIMANCHE 1er mars à 14h30

Un film de Christophe Barratier avec Artus et Gérard Jugnot. Trois enfants courageux, se lancent dans une aventure secrète : résister aux nazis au cœur de la France. L'audace et l'amitié sont leurs seules armes pour lutter contre l'injustice. Durée 1h40.

### A PIED D'OEUVRE

MERCREDI 25 février à 20h30 | DIMANCHE 1er mars à 17h

Valérie Donzelli, Bastien Bouillon. L'histoire vraie d'un photographe à succès qui abandonne tout pour se consacrer à l'écriture et qui découvre la pauvreté... Durée 1h30.

### LA GRAZIA

JEUDI 26 février à 20h30

Président de la République italienne en fin de mandat, Mariano De Santis, ancien juriste et profondément catholique, est confronté à deux ultimes dilemmes : accorder la grâce à deux assassins et promulguer une loi sur l'euthanasie V.O.S.T. Durée 2h12.

## Le Pays de Riom-ès-Montagnes

Édité par la commune de



Directeur de la publication  
François BOISSET

Rédaction, mise en page  
Bastien BONIFACIE

Impression

Imprimerie Champagnac



Certifié PEFC  
Ce produit est issu de forêts gérées durablement

[www.pefc-france.org](http://www.pefc-france.org)

## VENEZ COURIR POUR LA BONNE CAUSE !

### C'est parti pour la 5ème édition des 10km du Souffle !

Samedi 14 février, l'association issue de la clinique du souffle, a de nouveau mis en place de nombreuses animations autour de la course, au profit de l'association du souffle d'Auvergne.

Dès 9 heures, au départ du gymnase, une randonnée de 10km est organisée au tarif de 7 €. Les inscriptions sont à prendre sur place.

La journée se poursuivra toujours au gymnase, où des gaufres et une buvette seront

### Riom-ès-Montagnes

5ème édition des  
10 KM du Souffle

au Gymnase

14 février 2026

A 9h00 Randonnée (animal autorisé en laisse)

10 km - 7€ Inscription sur place

A 14h30 Carnaval pour enfants avec

l'OMAF

Animation déguisée organisée par la

Zumba à 15h00

A 15h00 Course sur route

10 km : 10 €

Relais 2 x 5 km :: 12 €

Toute la journée :

Buvette, gaufre, crêpe et hot dog

2<sup>nd</sup> lot Cuisine LAPEVIE, paniers garnis

et de nombreux lots

Photo souvenir sportive Soñer Volante

Au profit de l'Association Du Souffle d'Auvergne (ASDA)

Inscription sur [www.klikego.com](http://www.klikego.com) ou sur place

@les10kmduSouffle@gmail.com - 06 47 58 65 22

prévues. Les enfants pourront s'amuser lors du carnaval à partir de 14 heures 30, avec

comme point d'orgue, l'embrasement de l'homme de paille. L'association Haut et Clair proposera également à 15 heures, une démonstration de zumba. Ce sera ensuite le départ de la course, à 16 heures.

Il est toujours possible de s'inscrire sur [www.klikego.com](http://www.klikego.com) ou sur place le jour-J. Le parcours peut être fait seul, au tarif de 10 €, mais il peut également être couru en relais (2 x 5 km), pour la somme de 12 €.

## L'ASSOCIATION EST PRÊTE POUR ATTEINDRE LES SOMMETS

### L'assemblée générale du Club Alpin français du Haut-Cantal s'est tenue au gymnase municipal, en présence des membres du bureau, des licenciés, et de Gilles Degeorge, maire adjoint chargé des sports.

Lors de cette assemblée, Charlotte Fontugne, secrétaire du club, a rappelé les activités proposées par l'association. Le club offre une pratique encadrée de l'escalade, aussi bien en intérieur qu'en extérieur. L'encadrement est assuré par un moniteur d'escalade diplômé du Brevet d'État d'Éducateur Sportif, ainsi que par des membres titulaires du diplôme d'initiateur escalade CAF ou FFME.

Le club compte actuellement 54 adhérents, dont 30 enfants, un chiffre qui témoigne de l'engouement des plus jeunes pour la discipline. Face à cette forte demande, le bureau a décidé de réouvrir l'école d'escalade avec un nouveau moniteur, d'ouvrir un créneau réservé aux adolescents et deux créneaux pour les plus jeunes.

Parmi les actions menées au cours de l'année, ont été évoquées une sortie à la Roche Tuilière ainsi que l'organisation d'une journée Portes Ouvertes en septembre, qui a permis de faire découvrir l'activité à un public plus large.

Présenté par Anaïs Mager, trésorière de l'association, le bilan financier a été adopté à l'unanimité, tout comme le bilan moral.

Pour l'année en cours, le fonctionnement du club évoluera afin de mieux répondre aux besoins.



Une association d'escalade en pleine forme

assurés par les initiateurs bénévoles.

Plusieurs projets ont été présentés pour les mois à venir avec notamment une extension du mur d'escalade du gymnase, le renouvellement des voies, l'organisation de temps d'échanges et rencontres avec le club Usselois, et pour les enfants des stages pendant les vacances. La pratique de l'escalade en extérieur a également été évoquée avec des sorties prévues sur les sites de Salin, de Marchastel et de Cornillou.

Enfin, le club a tenu à remercier la municipalité pour la mise à disposition du mur d'escalade du gymnase, ainsi que pour l'entretien du pied des voies du site naturel d'escalade de Châteauneuf.

La prochaine édition du Pays de Riom-ès-Montagnes paraîtra jeudi 5 mars 2026



LE TRI  
+ FACILE

